Efficacité des interventions infirmières de préparation à la sortie sur l'état de santé des patients âgés hospitalisés qui rentrent à domicile; une revue systématique de la littérature.

L'utilisation des services de santé associée à l'augmentation démographique des personnes âgées est une problématique préoccupante pour les systèmes de soins dans le monde. En Suisse. 36.1% des sorties de soins aigus en 2009 concernaient des patients âgés de 65 ans et plus ¹. Les pressions économiques croissantes, la complexité des soins, les comorbidités liées au vieillissement, la diminution de la durée des séjours hospitaliers et donc du temps disponible pour la préparation à la sortie entrainent de nombreux effets adverses pour les patients. préparation à la sortie optimale et efficiente permettrait aux personnes âgées de rentrer à domicile en étant mieux préparées et ainsi diminuer les risques d'effets indésirables pour leur santé, de même que les réhospitalisations et l'utilisation des services de soins. Le processus de planification de sortie a été identifié comme un maillon faible des séjours hospitaliers². Il se décline en de nombreuses interventions dont il est difficile de déterminer la contribution aux effets positifs sur la santé des personnes âgées et de leur proche. L'objectif de cette revue systématique est de déterminer quelles sont les interventions infirmières de planification de sortie qui ont le plus d'impact sur l'état de santé et la qualité de vie des personnes âgées qui rentrent à domicile.

Equipe de recherche

Cédric Mabire, requérant principal, HESAV Andrew Dwyer, co-requérant, CHUV

Financement

Commission scientifique du domaine santé HES-SO

Durée 24 mois

¹ Hall, DeFrances, Williams, Golosinskiy, & Schwartzman, 2010

² Coffey, 2006; Rydeman & Tornkvist, 2006

